



Emmène-moi

Association
de Gruissan

*La vie en chantier :
Réinventer notre présent et notre futur*

Sulamith



Emmène-moi

C'est un embarquement pour prendre une direction selon son inspiration. C'est un lieu où l'on s'initie aux divers métiers de la construction navale et à la navigation à la voile pour aller plus loin, seul ou ensemble. C'est un lieu de partage, d'échanges et de convivialité où l'on aime se retrouver.

- Un chantier participatif de restauration du patrimoine naval pour s'initier, découvrir, développer son potentiel et son esprit d'équipe par l'intégration dans un projet commun.
- Un lieu de transmission et de partage de savoirs et de compétences : mécanique, électricité, charpenterie et menuiserie, aménagements intérieurs, navigation, etc.
- Un lieu d'échange et de lien intergénérationnel, ouvert à toutes et à tous, et notamment aux personnes en recherche de projet, en situation de handicap ou d'exclusion sociale, pour appréhender les différences et nourrir l'intérêt de faire ensemble.
- Des sorties en "chantier de vie" pour l'aventure commune, la rencontre avec la mer, les autres et soi-même.
- Une sensibilisation au patrimoine marin pour prendre conscience de la beauté du vivant et inviter à prendre soin de notre environnement.

Le chantier en détails

La restauration

- La charpenterie : réfection du roof, du pont, du cockpit, des éléments de la coque et de la dérive.
- La mécanique : dépose, contrôle et réglage du moteur et des accessoires.
- L'électricité : réfection complète de l'électricité.
- La menuiserie : remplacement des éléments abîmés.
- La décoration : peinture et vernis.
- Les équipements : remise en état des circuits d'eau, de gaz et de réfrigération.
- La sellerie : fabrication de couchages et assises.

Les ateliers

- Cuisine : préparation des repas pour les journées de travail et les évènements.
- Organisation d'évènements : réunions d'association, journées de rencontres, participations aux forums et aux rassemblements de vieux gréements, soirées festives.
- Art et décoration : couture (rideaux, fanions, tauds, etc.), sculpture/gravure, sérigraphie, etc.

Découverte de la navigation

- Vocabulaire et nœuds marins.
- Manœuvres : savoir se situer par rapport au vent, manœuvres en mer et au port.
- Cartographie : savoir lire une carte et se positionner sur la mer.
- Point météo : comprendre la météo et évaluer la situation.

L'environnement

- Initiation aux techniques de pêche en mer et à la réglementation.
- Découverte de la vie sous-marine.

Tout ça dans un esprit d'**égalité** et de **bienveillance** !

Les actions et les moyens pour financer cette aventure

- Un financement participatif : une page Ulule a permis de collecter plus de 7 000 euros afin d'acquérir le premier voilier pour donner naissance au chantier.
- Des sorties en mer tout public.
- Des évènements festifs et participatifs valorisant les talents de la région : concerts, spectacles vivants, rencontres, dîners, etc.
- Des ventes de CD de musiques et chansons originales, créations collectives des membres de l'association et des participants au chantier.
- Des dons.
- Le soutien des membres de l'association.

Un peu d'histoire

A 25 ans, lors d'un voyage aux Antilles, Jean-Pierre prend conscience du potentiel de l'être humain et de sa réelle action dans le monde.

Après avoir exercé divers métiers du bâtiment pour pouvoir construire sa propre maison (l'ébénisterie, la mécanique, les fluides et l'électrotechnique) il développe ses compétences de gestion et son sens des responsabilités en tant que chef d'entreprise.

Parallèlement, son parcours musical révèle sa créativité et l'expression de sa philosophie.

En 2009, une croisière d'une semaine sur le vieux gréement Héléna, est une vraie révélation et sa passion pour la navigation à voile va se développer année après année. Il acquiert son propre bateau en 2011 et se lance à la découverte du monde de la navigation jusqu'à décider de vivre de sa passion en 2015.

Après plusieurs voyages, Jean-Pierre ressent que le moment est venu de transmettre ses connaissances et expériences mais aussi sa conviction du potentiel de l'être humain de participer à la beauté du monde.

En 2018, il approfondit ses connaissances et techniques dans la charpenterie de marine à l'occasion d'un chantier d'insertion dirigé par Yann Pajot, charpentier de marine, et acquiert alors une base de techniques pour travailler sur des vieux gréements.

L'envie de transmettre ses compétences, savoirs et connaissances devient évidente à la suite d'un voyage en solitaire de plusieurs mois. Naît alors l'idée de créer une association pour permettre à tout un chacun de s'initier, retrouver confiance en son potentiel et de faire une découverte plus intime de soi et de son environnement. La restauration de voilier en bois se révèle être l'outil idéal pour partager ces valeurs et insuffler de la joie.

La création d'Emmène-moi

Créée en novembre 2020 à Gruissan, Emmène-moi lance une campagne de financement participatif et réussit, grâce au soutien enthousiaste de plus de 100 contributeurs et contributrices à atteindre son objectif ; l'association acquiert Sulamith à la fin du mois de février 2021. L'équipe convoie le navire jusqu'à Gruissan début mars 2021. Le chantier peut commencer !

La suite...

Emmène-Moi souhaite permettre à Sulamith de retrouver sa Bretagne natale à l'occasion des **Fêtes Maritimes de Brest en 2024** en passant, comme pour sa première navigation, par les canaux du Midi et de la Garonne. Le retour en Méditerranée se fera par l'océan Atlantique et le détroit de Gibraltar. Les personnes ayant participé à sa restauration seront ainsi invitées à composer les équipages. De retour à Gruissan, les travaux de restauration et d'entretien continueront en alternant avec des croisières régulières.

Le bureau des passionnés



Jean-Pierre BARBAFIERI

Président

Après diverses expériences professionnelles, sociales et marines, j'ai pris conscience du potentiel humain à s'épanouir dans son environnement. Passionné par les bateaux, la technique, les voyages et la mer, je décide d'utiliser mon temps pour partager ce que j'aime avec ceux qui comme moi veulent donner une nouvelle direction à leur vie.



Patrick BIGNON

Secrétaire

C'est au hasard d'une promenade sur le port de Gruissan, que j'ai découvert Sulamith. Et Sulamith n'est pas simplement un voilier, mais c'est un « Plan Cornu ». Il y a quelques années j'ai travaillé à la restauration d'un Bélouga, construit par ce même architecte. J'ai pris contact avec l'Association et j'ai tout de suite été séduit par le sens de l'action de cette belle entreprise humaine.



Juliette BARBAFIERI

Chargée de communication

Découvrant la vie de marin dès 2011, je fis mes débuts en tant que second. Sous les conseils de mon père, j'ai appris à barrer et à mettre en place le bateau pour le voyage. Aujourd'hui je suis fière de l'accompagner dans son grand projet avec l'association *Emmène-moi*.

Nous contacter



emmene.moi.asso@gmail.com



<https://www.helloasso.com/associations/emmene-moi>



<https://www.facebook.com/emmene.moi.asso>

<http://emmene-moi.org/>



« Sois le changement que tu veux voir dans le monde. » Mahatma Ghandi